
Société des Amis du Vieux Saint-Antonin BILAN FINANCIER - Année 19S7

D E P E N S E SR E C E T T E S

554,10
950,60

1.069,50
18.885,67

702,00
238,00

1.908,90
7.543,68

Frais d’administration
Frais de poste
Bibliothèque - Documentation
Frais d'imprimerie
Assurances
Divers . „, ,, .. ,. .
Activités culturelles
Salon d'été

Cotisations
Vente d'Editions
Subventions
Dons et divers
Intérêts de l'argent placé . .
Activités culturelles
Salon d'été
Vente édition « Per ço Nostres »

27.010,00
14.061,00
8.750,00

90,00
2.412,00
2.490,00
3.070,00

867,00

58.750,00

31.852,45 31,852,45

Excédent de l'exercice 26.897,55

2.214,64
5.256,93

25.844,13
1.992,48

20.000,00

AVOIR au 31 décembre 1986
Excédent de l'exercice

28.410,63
26.897,55

En caisse
C.C.P.
Crédit Agricole , .
Caisse d'Epargne
Obligations , .

I
I

AVOIR au 31 décembre 1987 55.308,18
!
■

55.308,18

L e Président, A, VIGNOLES. Le Trésorier, R. AVELINE.



La vie de la Société

ASSEMBLÉE GENERALE DU 23 AOUT 1987

Le Président ouvre la séance à 17 h. et remercie Monsieur le
Maire d'avoir bien voulu honorer cette réunion de sa présence.

Il remercie également les personnes présentes en regrettant
quelles ne soient pas plus nombreuses : en effet, environ 65
personnes seulement assistent à cette Assemblée Générale.

II donne ensuite la parole à Madame Yvette BILLON, secré-
taire-adjointe de la Société pour la lecture du rapport d 'activité
rédigé par M. Yves VALIERES, secrétaire, absent.

RAPPORT D'ACTIVITE (Extraits)

— L'aménagement de la Place des Moines : Nous n'avons pu
que déplorer l ’obligation la quasi-totalité des arbres, parce que
morts et dangereux. Au vu des plans de masse présentés par
M, DELZARS, nous avons donné notre approbation parce que le
projet respecte ce qui existe, est discret et que l 'emplacement
réservé à la buvette nous paraît convenable. Quelques réserves
cependant quant à la structure de la buvette (base de la fontaine
et forme des piliers) .
— La place arrière de la Mairie : Les travaux d'aménagement
sont maintenant terminés et conformes au projet sur lequel nous
avions eu à donner notre avis.
-— Caserne des Anglais : Le Conseil d’Administration, guidé par
M. DELZARS a visité avec intérêt ce bâtiment maintenant entiè-
rement rénové et aménagé.
— Découvertes : Le Conseil d Administration se réjouit du fait
que de nombreuses découvertes de peintures murales faites au
cours de restaurations d'immeubles privées [Maisons Bigou,
Muratet, Combes.,.) lui aient été signalées et surtout, qu'elles
aient été sauvegardées.
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— Musée : La fréquentation du Musée a augmenté cette année
de 30 % ce qui rend son entretien et son aménagement d'autant
plus nécessaires. La Mairie a demandé à la Direction des Musées
de France la reconnaissance du Musée Municipal comme musée
contrôlé ce qui pourrait permettre l'obtention de subventions et
enlèverait bien des soucis à son conservateur M. de SAINT
MARTIN.
— Restaurations : Cette année, le Conseil d'Administration na
pu distinguer de restauration susceptible de faire l'objet dattri-
bution d'une médaille, il n’en reste pas moins que les nombreux
travaux entrepris ou réalisés méritent considération et témoignent
du souci réel des Saint-Antoninois de conserver ou de restaurer
leur patrimoine architectural ce dont nous nous félicitons.

Votre information ne serait pas complète si les divers groupes
et ateliers ne vous faisaient part de leurs activités :
— Accueil et Rencontres : a bien fonctionné cette année encore,
mais ne s 'est pas élargi, Les participantes le regrettent. Il a orga-
nisé une matinée récréative le 14 décembre 1987 réunissant tous
ies participants aux activités de la société. Mise sous l e signe
de la musique et du chant, cette soirée offerte à M"* Julien en
hommage au travail effectué par elle à la chorale pendant plus
de 10 ans a réuni plus de 110 personnes. Au cours du 2°
trimestre, les dames du groupe ont effectué pour la Société un
travail important : distribution du Bulletin et encaissement des
cotisations chez presque tous les adhérents de Saint-Antonin.
— Groupe Occitan : Les trente membres de ce groupe font
preuve dune remarquable assiduité et se retrouvent toujours
avec le même enthousiasme tous les mardis au Foyer Municipal.
Ms ont notamment entrepris la fabrication de jouets traditionnels
qui viendront prendre place dans une vitrine du Musée. Ajoutons
à cela une participation à la Fête de la Musique à Puylagarde, deux
pièces de théâtre représentées à Saint-Antonin au mois d’août
1986 et une saynète jouée lors de la soirée du 14 décembre.
— Les Randonnées Pédestres animées par MM. BILLON et
CAVAILLE comprend une vingtaine de personnes qui participent
aux sorties mensuelles. Le groupe a été associé à Ea reconnais-
sance et au tracé du GR 46 (Tour des Gorges de l'Aveyron) dans
sa traversée du canton de Saint-Antonin. Dans Je cadre du Comité
Départemental de la Randonnée Pédestre, des contacts enrichis-
sants ont été pris avec d'autres associations permettant de mieux
faire connaître nos sites et curiosités naturelles.
— L’Atelier de peinture animé par L AURENT poursuit ses
activités hebdomadaires et anime, comme chaque année, le Salon
d'Eté. Cette année, pour son dixième anniversaire, celui-ci était
doté d'un prix exceptionnel de 1.000 F. Cinquante neuf exposants
pour cent trente huit toiles et vingt participants au concours de
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paysages sont le témoignage de son succès comme la présence
du Président du Conseil Générai, du représentant du Préfet, du
Maire de Saint-Antonin et d 'autres personnalités au vernissage.
— La Chorale animée par M Jacqueline POURTET se porte
bien. Elte a animé (a soirée du 14 décembre, participé le 20 juin
1937 à la journée de la musique à Caylus, prêté son concours,
sur invitation du Maire de Puylagarde, à la Fête de la musique de
cette localité et participé aux soirées d 'été de la Société,

RAPPORT MORAL [Extraits)
Si le bilan de Tannée est pour nous un motif de légitime

satisfaction, nous savons que notre action est loin d etre par-
faite et que nous pourrions, sans doute, faire mieux et plus. Mais
nous savons aussi que nos moyens et nos pouvoirs étant rela-
tivement limités, nous ne pouvons avoir que des ambitions
raisonnables.

Ceci dit, je voudrais revenir sur un passage de l 'exposé de
notre secrétaire qui appelle, me semble-t-il, quelques réflexions.

Nous avons noté avec plaisir le nombre très important de
restaurations entreprises dans notre cité, C'est, sans doute, pour
une bonne part, dû à l'Opération pour l’Aménagement de l 'Habitat,
mais aussi, également, à la conscience de plus en plus algue
qu’ont nos concitoyens de la valeur et de l'importance d 'un patri-
moine dont ils sont les dépositaires et les défenseurs. Ce mou-
vement, qui semble se généraliser, a été impulsé, pour une part
j 'ose le penser, par les encouragements que nous n'avons cessé
de dispenser et Taction que nous menons inlassablement depuis
des années et qui semble maintenant porter ses fruits.

Le centre de notre village qui semblait s'endormir, il y a peu
encore, me paraît donner les signes d'un réveil prometteur. C’est
ainsi qu'un établissement hotelier de qualité s 'est installé Place
de la Halle, de même qu'un fleuriste, une pharmacie réinstallée
dans un bâtiment rénové et un magasin d 'exposition immobilière.
Place du Buoc, une boulangerie et un magasin de modes ont ouvert
leurs portes. Rue St Angel, la Caisse d’Epargne a ouvert une
succursale.

Par ailleurs, la mise en service de ia zone artisanale, bien
quelle soit située « hors les murs », devrait concourir au renou-
veau de Saint-Antonin.

Je n'aurais garde d'oublier dans cette énumération la place
arrière de la Mairie, sobrement restaurée, et surtout la Caserne
des Anglais qui abritera dans ses murs la Bibliothèque Municipale.

A tout cela il faut ajouter quelques projets d'avenir dont il
est beaucoup question ces derniers temps, et tout d'abord le
thermalisme. L’amenée de Teau de Salet Place des Moines, n'est
je pense, qu'une première étape dans cette entreprise dont nous
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espérons, qu'elle qu en soit la forme, qu'elle apportera sous peu
à Saint-Antonin un plus auquel personne ne saurait rester indif-
férent.

Lié au thermalisme, citons encore le futur réaménagement de
la Place des Moines prochainement replantée d'arbres pour rem-
placer les beaux ormes qui l'ornaient et qui, atteints dune
maladie incurable ont dû être abattus.

Enfin, on parle aussi beaucoup de la création dun établis-

sement hôtelier de qualité dans l’ancien couvent des Capucins.

Tous ces faits bien réels, tous ces projets en cours de
réalisation seraient-ils signes d'un renouveau de Saint-Antonin,
le commencement dune reprise de son activité économique ?
On ose à peine y croire. Pourtant, si l’avenir devait confirmer ces
premières impressions, nous serions les premiers à nous en
réjouir.

D’aucuns pourront s'étonner que notre Société porte attention
à des faits qui nous sont apparemment étrangers. Mais si lun
de nos soucis majeurs est bien de protéger nos vieilles pierres et
ie site incomparable dans lequel nous vivons, nous n’en sommes
pas pour autant d’incurables nostalgiques du passé. Nous ne
souhaitons nullement que notre village devienne une nécropole
hantée seulement par des archéologues ou des universitaires en
quête de sujet de thèse.

Vivre aujourd'hui dans un décor d'hier nous paraît parfaite-
ment compatible.

Le Président,
André VIGNOLES

RAPPORT FINANCIER
M. AVELINE donne lecture du rapport financier dont le bilan

est reproduit en annexe.

ALLOCUTION DE M. LE MAIRE
M. le Maire remercie la Société de son activité et félicite

tous ceux qui œuvrent en son sein pour le renom de Saint-Antonin.
Il continuera, pour sa part, à lui apporter toute laide possible.
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64 personnes présentes et 57 adhérents représentés ont
approuvé les rapports d'activité et financier.

Le vote pour le renouvellement de deux membres du Conseil
d’Administration a donné les résultats suivants :

Nuis : 0 Exprimés 121Votants : 121

Ont obtenu :

Mn* NiCAUD
M. BARBE

118 voix
117 voix
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